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ORDENACIÓN DIACONAL EN IMÁGENES
Matrimonios diaconales, fortalecidos por la doble sacramentalidad del matrimonio y del Orden
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SIRVIENDO A DIOS Y AL PRÓJIMO EN TIEMPO DE PANDEMIA
Diácono y Seremi de Salud (s) Eduardo Castillo Vera

A sus 49 años de edad, Eduardo Marcelo Castillo Vera jamás imaginó 
convertirse en rostro público. Eso de pasar a comprar a algún lado y ser 
reconocido por la gente.
Hace tiempo que en su condición de seremi subrogante de Salud lo 
vemos a través de los medios entregando el informe diario de personas 

contagiadas por el Covid-19, fallecidos, vacunas y recomendaciones de autocuidado.
Egresó de la universidad el año 1996. De ahí trabajo por 10 años en el área privada. 
Partió en Farmaplus y fue el primero en estar a cargo, como químico farmacéutico, de 
Farmacia SalcoBrand.
Pero al servicio público ingresó el año 2007, cuando se jubiló Milivoi Antunovic, 
entonces jefe del área de fiscalización de farmacias de la seremi de Salud, entidad que 
el año 2005 se separó del Servicio de Salud, cuando se crea la figura de la autoridad 
sanitaria.
Han transcurrido 14 años, tiempo durante el cual trabajó en el Area de Fiscalización 
de establecimientos de Salud.
Hasta el año pasado, en que la entones seremi de Salud (Mariela Rojas) le solicita ser 
el subrogante, “pero más que nada era un apoyo comunicacional, en la lectura de los 
reportes, pero después se produce su renuncia y me correspondió asumir la seremi, 
en medio de una situación bien compleja de la pandemia”.
Admite que trabajando nunca percibió lo que genera el cargo, hasta que la gente le 
empezó a decir cuando lo veían en algún lado, usted es el que sale en la tele u otros 
comentarios.
Producto de la pandemia, la imagen de la autoridad sanitaria trascendió muchísimo, 
con un protagonismo que antes nunca lo tuvo.
Esta exposición pública lo obliga a tomar ciertos resguardos, sobre todo porque cada 
palabra que diga pueda ser mal entendida o considerada una ofensa. “Por lo mismo 
uno está obligado a ser consecuente con lo que dice y hace. Por ejemplo, no cortarme 
el pelo en cuarentena y visitar el supermercado por lo justo y necesario, para comprar 
sólo lo que mis padres necesitan. Porque si le pedimos a la gente quedarse en casa no 
podemos aparecer exponiéndonos públicamente”.
Pero la vida de Eduardo Castillo no sólo gira en función del cargo público que ejerce. 
Hay algo más fuerte. El trabajo apasionado y desinteresado por la Iglesia.
Una conexión que nace a los 11 años de edad, cuando se prepara para recibir el 
sacramento de la Primera Comunión en la Capilla Cristo Amigo, en Avenida 
España. 
Ahí conoció la fe, que guardaba y conserva por siempre, mediante un trabajo como 
catequista y encargado de pastoral. Lo mismo en el Liceo San José y en la parroquia 
de la iglesia Catedral, donde permaneció 25 años.
Fue en la Catedral donde reafirmó el deseo de querer ser diácono. La formación es de 
cuatro años, siendo ordenado en abril de 2008. Le ayudó que tenía un diplomado en 

Teología de la Universidad Católica.
Concluida esta etapa le pidieron prestar servicios en la Parroquia Fátima. Y desde 
hace un año en el Santuario Jesús Nazareno, con posterioridad al fallecimiento del 
padre Miguel Velásquez.
La versatilidad del diaconado es que le permite a la persona estar inserta en el plano 
laboral y a la vez en la vida pastoral.
En la vida de los consagrados existen tres ordenes, los obispos, sacerdotes y 
diáconos. 
“A mi me gusta mucho la vocación del diaconado, porque uno mantiene un trabajo 
relacionado con la gente y la pastoral. En la práctica es muy compatible. De hecho en 
la seremi de Salud muchas de las celebraciones las hacemos acá y surgen de la misma 
gente. A veces incluso por un enfermo me pide que nos juntemos y realicemos un 
instante de oración”.
Al consultarle si es casado, la respuesta es negativa porque optó por ser un diácono 
célibe.
Si al ser consagrado la persona es casada sigue en esa condición. Si enviuda se puede 
casar de nuevo. “En cambios, los que son ordenados siendo solteros deben permanecer 
solteros, en promesa de celibato, que es la que yo hice. Somos pocos en Chile en esta 
condición, no más de diez de un total de mil 200 en Chile”.
“Es la entrega de una vocación que uno elige libremente y se disfruta mucho. Fátima 
tiene seis comunidades y una es San Francisco de Asís, en la que estoy designado, en 
la población Carlos Ibáñez del Campos; y también acompaño a la comunidad Jesús 
Nazareno”.
En el plano personal es de tener muchos amigos, de la básica, de la media, de la 
universidad, de los grupos pastorales y compañeros de trabajo.
Una experiencia humana es el duelo. Y en las condiciones que vive hoy la humanidad 
falta cerrar este ciclo, con algo tan espiritual como es el velorio. “Es algo cultura 
y tal expresión de fe no se está viviendo. Entonces, lo que tenemos hoy son duelos 
inconclusos y desde el punto de vista social, y pastoral, hacer un acompañamiento para 
que las personas puedan cerrar el duelo. Gente que no pudo viajar y asistir al funeral. 
Se han vivido situaciones dramáticas, como familiares que están en cuarentena y no 
pueden concurrir al cementerio. En ocasiones vimos que llegaba el yerno y nada más, 
porque toda la familia estaba en cuarentena”.
“Esto se suma a muchas consecuencias mentales que vamos a tener, en las que 
tendremos que trabajar por largo tiempo, pero lo urgente que falta es el simbolismo de 
toda la ceremonia de muerte y acompañamiento. A veces nadie se entera. Mi madre 
es a la antigua porque lee siempre las necrológicas. En lo personal a mi hermano no 
lo veo hace más de un año y medio. El no verse es terrible. Las secuelas que quedan 
después de una pandemia son similares a una guerra o una gran catástrofe, que vamos 
a tener que enfrentar. Y lo hemos visto a nivel pastoral, como Iglesia y también de las 
proyecciones que hace el gobierno”.

Extracto reportaje “En el Sofá” – El Magallanes: 20 de junio de 2021
por Edmundo Rosinelli
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El lunes 21 del presente, el personal de la casa del Samaritano, 
organizó una linda jornada para homenajear a nuestros 
Hermanos Mayores con ocasión de la celebración del día del 
Padre, con almuerzo magallánico, que incluyó el infaltable 
cordero y las papas cocidas, amenizado por el trío: el “Charro 
Negro”, quienes con rancheras mexicanas hicieron cantar y 
emocionarse a nuestros Hermanos Mayores. 
Luego, a cada uno se le entregó un regalo, preparado con cariño 
y que contenía algún artículo necesario de vestir.

En el marco de la celebración de la Novena de San Pedro que 
se está trasmitiendo por Radio Magallanes a las 20.00hrs., los 
días 25, 26 y 27 de junio, se hará la oración de modo presencial 
en el Templo Parroquial de Fátima con la participación de 
algunos miembros de la agrupación de Pescadores “San Pedro 
Pescador” y de la comunidad parroquial.
Así se dará por concluida la celebración de la Novena y se dará 
paso el día lunes 28 de junio a las 10.30hrs., al Responso por 
los pescadores fallecidos en la Caleta Barranco Amarillo y el 
martes día 29 de junio a las 20hrs. a la Eucaristía en el Templo 
Parroquial de Fátima, donde en la Solemnidad de San Pedro 
y San Pablo, se dará gracias al Señor por la vida y el trabajo 
de todos los hombres y mujeres que trabajan o dependen del 
trabajo en el mar. 
La Eucaristía será presidida por el Padre Obispo Bernardo 
y trasmitida por el Facebook de Iglesia de Magallanes y 
de la Parroquia de Fátima así como por la señal de Radio 
Magallanes. 

La Comunidad Dios Padre aceptó la invitación a ser parte de esta 
Reflexión Comunitaria, sintiéndonos Discípulos Misioneros 
queremos Construir la Iglesia que soñamos (Angélica Meza – 
Coordinadora de la Comunidad).

El grupo de trabajadores “Semila de Esperanza” de la Empresa Sánchez y Sánchez ha realizado una generosa donación a nuestros 
hermanos mayores de la Casa del Samaritano de Magallanes, donación recibida por la voluntaria Sra. Lidia Flores. Damos gracias 
a Dios por esta iniciativa consistente en regalos y alimentos para el bienestar de quienes más lo necesitan. 
De la misma manera, la Pastoral Juvenil de la Parroquia Catedral realizó una donación consistente en vestuario para los hermanos. 
Gracias a los jóvenes por su trabajo y su corazón generoso.
Y ante la petición de sabanillas y toallas húmedas, la comunidad parroquial de la Catedral realizó una importante donación de 
dichos artículos, así como los matrimonios diaconales que realizaron esa ofrenda el día de la ordenación diaconal, experimentando 
todos lo que nos dice el Señor Jesús: “Hay mayor felicidad en dar que en recibir” (Hechos 20,35).

CELEBRACION DEL DIA DEL PADRE 
EN LA CASA DEL SAMARITANO DE 

MAGALLANES

FIESTA DE SAN PEDRO – PATRONO DE 
LOS PESCADORES

El pasado 19 de junio 2021 celebraron Su Aniversario Nº 50, 
el Matrimonio de don Reinaldo Ovando y doña Silvia Barría, 
pertenecientes a la Comunidad San Francisco de Asis. Contrajeron 
matrimonio en el año 1971 en la Parroquia Nuestra Señora del 
Carmen de la ciudad de Puerto Montt.
Don Reinaldo, nacido en Punta Arenas y doña Silvia en Puerto 
Montt.  Posteriormente se trasladaron a Punta Arenas, donde 
formaron su familia y cuyo fruto de su amor fue sus hijo Lorena 
e Iván. Tienen 3 Nietos, Fernanda y los gemelos Dante y Lucas. 
Como matrimonio y familia han participado activamente en 
la Comunidad prestando servicio en la coordinación, tesorería 
y en el Club del Adulto Mayor. A su vez don Reinaldo ha sido 
Presidente y Tesorero del Cesfam Carlos Ibañez, siempre apoyado 
por su esposa y familia. Damos gracias al Señor por su testimonio 
de compromiso con el Señor y de servicio a la comunidad.

CINCUENTA AÑOS DE FIDELIDAD – 
CELEBRACIÓN DE BODAS DE ORO 

COMUNIDAD DIOS PADRE PARTICIPA 
DEL PROCESO DE ESCUCHA DE LA 

ASAMBLEA ECLESIAL

APORTES PARA LA CASA DEL SAMARITANO DE MAGALLANES
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DIOS 
HABLA 
CADA DÍA 
Lunes 28: Gn 18,1-2.16-33; Sal 102,1-4.8-11; Mt 8,18-22

Martes 29: Hech 12,1-11; Sal 33,2-9; 2Tim 4,6-8.17-18; 
Mt 16,13-19 ((Solemnidad de los santos apóstoles Pedro 
y Pablo)

Miércoles 30: Gn 21,3.5.8-20; Sal 33,7-8.10-13; Mt 8,28-
34

Jueves 01: Gn 22,1-19; Sal 114,1-6.8-9; Mt 9,1-8

Viernes 02: Gn 23,1-4.19;1.12.15-16.23-25.32-34.37-
38.57-59.61-67; Sal 105,1-5; Mt 9,9-13

Sábado 03: Ef 2,19-22; Sal 116,1-2; Jn 20,24-29 (Santo 
Tomás, apóstol) 

«YO TE LO ORDENO: ¡LEVÁNTATE!» 
13º DOMINGO DE TIEMPO ORDINARIO

La muerte y la enfermedad son dos enemigos de 
la vida. Casi todos nosotros las tememos. Somos 
gente Pro-Vida. . ¿Estamos convencidos de que 
Dios es también Pro-Vida, de que él es enemigo 
de la muerte? El libro de la Sabiduría nos asegura: 
“Dios no hizo la muerte”. La resurrección de Jesús 
es la prueba de que la muerte ha sido vencida en 
su raíz. La muerte es la puerta hacia la vida. Ma-
nifestemos nuestra fe: creemos en Jesús como el 
Señor de la vida.
Dios nos creó para vivir; fue el pecado el que intro-
dujo la muerte en el mundo. Pero Cristo hará que la 
vida triunfe sobre la muerte (PRIMERA LECTURA). 
Dios no quiere la muerte, sino la vida. El destino del 
hombre es vivir para siempre: “lo hizo a imagen de 

su propio ser”, que es todo vida y vida eterna (SE-
GUNDA LECTURA). El poder de resurrección está 
obrando activamente en Jesús: regenera a los en-
fermos y los integra a una vida más plena, e incluso 
devuelve los muertos a la vida (EVANGELIO).

PRIMERA LECTURA: Sabiduría 1,13-15;2,23-24
Dios no ha hecho la muerte ni se complace en el 
perdición de los vivientes. El ha creado todas las 
cosas para que subsistan; las criaturas del mundo 
son saludables, no hay en ellas ningún veneno mor-
tal y la muerte no ejerce su dominio sobre la tierra. 
Porque la justicia es inmortal. Dios creó al hombre 
para que fuera incorruptible y lo hizo a imagen de su 
propia naturaleza, pero por la envidia del demonio 
entró la muerte en el mundo, y los que pertenecen 
a él tienen que padecerla.
PALABRA DE DIOS 

SALMO RESPONSORIAL: 29,2.4-6.11-12.13

R. YO TE GLORIFICO, SEÑOR, PORQUE TÚ ME 
LIBRASTE.

Yo te glorifico, Señor, porque tú me libraste y no 
quisiste que mis enemigos se rieran de mí. Tú, Se-
ñor, me levantaste del Abismo y me hiciste revivir, 
cuando estaba entre los que bajan al sepulcro. R.

Canten al Señor, sus fieles; den gracias a su santo 
Nombre, porque su enojo dura un instante, y su 
bondad, toda la vida: si por la noche se derraman 
lágrimas, por la mañana renace la alegría. R.

Escucha, Señor, ten piedad de mí; ven a ayudarme, 
Señor. Tú convertiste mi lamento en júbilo. ¡Señor, 

Dios mío, te daré gracias eternamente! R.

SEGUNDA LECTURA: 2Corintios 8,7.9.13-15
Hermanos: Ya que ustedes se distinguen en todo: 
en fe, en elocuencia, en ciencia, en toda clase de 
solicitud por los demás, y en el amor que nosotros 
les hemos comunicado, espero que también se 
distingan en generosidad. Ya conocen la generosi-
dad de nuestro Señor Jesucristo que, siendo rico, 
se hizo pobre por nosotros, a fin de enriquecernos 
con su pobreza. No se trata de que ustedes sufran 
necesidad para que otros vivan en la abundancia, 
sino de que haya igualdad. En el caso presente, la 
abundancia de ustedes suple la necesidad de ellos, 
para que un día, la abundancia de ellos supla la ne-
cesidad de ustedes. Así habrá igualdad, de acuerdo 
con lo que dice la Escritura: “El que había recogido 
mucho no tuvo de sobra, y el que había recogido 
poco no sufrió escasez”.

PALABRA DE DIOS

EVANGELIO: Marcos 5,21-43
Cuando Jesús regresó en la barca a la otra orilla, 
una gran multitud se reunió a su alrededor, y Él se 
quedó junto al mar. Entonces llegó uno de los jefes 
de la sinagoga, llamado Jairo, y al verlo, se arrojó 
a sus pies, rogándole con insistencia: «Mi hijita se 
está muriendo; ven a imponerle las manos, para 
que se cure y viva». Jesús fue con él y lo seguía 
una gran multitud que lo apretaba por todos lados. 
Se encontraba allí una mujer que desde hacia doce 
años padecía de hemorragias. Había sufrido mu-
cho en manos de numerosos médicos y gastado 
todos sus bienes sin resultado; al contrario, cada 
vez estaba peor. Como había oído hablar de Jesús, 
se le acercó por detrás, entre la multitud, y tocó su 

manto, porque pensaba: «Con sólo tocar su manto 
quedaré sanada». Inmediatamente cesó la hemo-
rragia, y ella sintió en su cuerpo que estaba sanada 
de su mal». Jesús se dio cuenta en seguida de la 
fuerza que había salido de Él, se dio vuelta y, diri-
giéndose a la multitud, preguntó: «¿Quién tocó mi 
manto?». Sus discípulos le dijeron: «¿Ves que la 
gente te aprieta por todas partes y preguntas quién 
te ha tocado?» Pero Él seguía mirando a su alrede-
dor, para ver quién había sido. Entonces la mujer, 
muy asustada y temblando, porque sabía bien lo 
que le había ocurrido, fue a arrojarse a los pies y 
le confesó toda la verdad. Jesús le dijo: «Hija, tu 
fe te ha salvado. Vete en paz, y queda sanada de 
tu enfermedad». Todavía estaba hablando, cuando 
llegaron unas personas de la casa del jefe de la sina-
goga y le dijeron: «Tu hija ya murió; ¿para qué vas 
a seguir molestando al Maestro?» Pero Jesús, sin 
tener en cuenta esas palabras, dijo al jefe de la sina-
goga: «No temas, basta que creas». Y sin permitir 
que nadie lo acompañara, excepto Pedro, Santiago 
y Juan, el hermano de Santiago, fue a casa del jefe 
de la sinagoga. Allí vio un gran alboroto, y gente que 
lloraba y gritaba. Al entrar, les dijo: «¿Por qué se 
alborotan y lloran? La niña no está muerta, sino que 
duerme». Y se burlaban de él. Pero Jesús hizo salir 
a todos, y tomando consigo al padre y a la madre 
de la niña, y a los que venían con él, entró donde ella 
estaba. La tomó de la mano y le dijo: «Talitá kum», 
que significa: «¡Niña, yo te lo ordeno, levántate!». 
En seguida la niña, que ya tenía doce años, se le-
vantó y comenzó a caminar. Ellos, entonces, se lle-
naron de asombro, y él les mandó insistentemente 
que nadie se enterara de lo sucedido. Después dijo 
que le dieran de comer..

PALABRA DEL SEÑOR


